

ACTIVIDAD DE LA SEGUNDA EVALUACIÓN**LA CONQUISTA DE LOS DERECHOS HUMANOS**

La gran pregunta... **“¿Es que estos no son hombres?”**



Auschwitz-Birkenau. Campo de exterminio. Pequeño bosquecillo entre los crematorios 4 y 5, hoy destruidos. Junto a estos crematorios se hallaban las cámaras de gas en la que fueron aniquiladas miles de personas, entre judíos, gitanos, y disidentes. En la fotografía del panel se observa una serie de familias gitanas húngaras que en este mismo lugar, en el verano de 1944, esperan la muerte (el acceso a las cámaras de gas) sin saberlo. El horror absoluto. La negación total de los derechos humanos. La proclamación de la Declaración Universal de los Derechos Humanos el 10 de diciembre de 1948, cuatro años después, surge a partir de los horrores acaecidos en la primera mitad del siglo XX. Fotografía personal.

Ejercicio

1. Busca información a través de Internet sobre las siguientes vulneraciones de los derechos humanos: el colonialismo en el Congo Belga a finales del siglo XIX; Holodomor, el genocidio ucraniano provocado por la Unión soviética en los años 1932 y 1933; el holocausto judío provocado por los nazis durante la Segunda Guerra Mundial.
2. Redacta un informe de cada uno de estos terribles sucesos (de una página al menos cada uno) ofreciendo información sobre ellos.
3. Valora el papel del Estado en cada uno de estos crueles hechos, y en qué medida piensas que han participado los ciudadanos en ellos (como víctimas, como colaboradores necesarios, como mudos y silentes testigos sin intervenir, etc).

El ejercicio debe realizarse por escrito y entregarse en la fecha indicada.